

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Quinta, trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 2, al lado de la Redacción de "El Adelantado", San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

OCULISTA

EL DR. GASTALDO, permanecerá en Segovia desde el 20 al 30 de Junio.

Consulta: de 11 a 1.

Fonda Burgalesa.

Clínica en Madrid: Ancha, 1

EL CORREO BARATO

Empieza a hablarse de la necesidad de rebajar el precio de las cartas. En los Estados Unidos se ha introducido ya el sello postal internacional de diez céntimos, y muy pronto lo adoptará Francia.

En España estamos todavía bajo la pesadumbre de los impuestos de guerra. Hace años, un sello para el interior de la península solo costaba diez céntimos, pero vino el impuesto de guerra y quedó en quince, definitivamente.

Ramiro de Maeztu, el brillante cronista, considera impropio de los tiempos modernos que España mantenga el sello de veinticinco céntimos para el extranjero y la tasa de quince palabras en los telegramas de a peseta.

Verdaderamente no se comprende, pero el correo y el telégrafo, así como el teléfono, son progresos que solo pueden sostenerse bien en los países donde hay gran comercio y gran producción.

España está todavía muy lejos del gran movimiento internacional, y en otro estilo se puede citar un ejemplo que lo comprueba.

Hace un mes se estableció el rápido París-Cartagena-Orán, que está dando resultados financieros desastrosos. Por lo menos en lo que se refiere al «Ciudad de Cádiz», vapor que efectúa el servicio Cartagena-Orán en combinación con el rápido, se dice que lleva pérdidas más de sesenta mil duros, porque no hay viajeros.

En España no hay viajeros ni cartas en volumen suficiente para que los servicios de transporte y correspondencia se puedan abaratar. Estamos todavía faltos de relaciones y comunicaciones interiores y exteriores.

Apegados al terruño vivimos como alejados del movimiento general y por eso se debe atender lo primero a satisfacer esa necesidad del abaratamiento por medio de la facilidad de transporte de pasajeros y correspondencia.

COMIDOS POR LOS ANTROPÓFAGOS

Tenerife.—Ha entrado en este puerto el vapor «Altavilla».

Sus pasajeros traen horribles noticias del naufragio del «Ville Bruje», ocurrido en el río Congo.

Setenta negros perecieron ahogados.

Cuatro europeos que ganaron las orillas a nado, fueron cogidos por los antropófagos, los cuales se los comieron después de celebrar un gran festival.

MONTEPIÓ MÉDICO

Soy lego en asuntos montepielistas y me abstengo de opinar respecto de la reforma votada en la Asamblea oficial de médicos titulares de 26 de Mayo último. Los detalles de las bases aprobadas las publica toda la prensa profesional y allí puede verlos el que tenga deseos de aplaudir o censurar; de la trascendencia de la reforma no podemos hablar todavía, pues el ministro de la Gobernación solo ha intervenido con la Real orden del día 10, para declarar la cesantía del actual Consejo de Administración constituyendo una Comisión especial que se haga cargo de todos los fondos y documentos del instituto de previsión y beneficencia, creado a costa del sacrificio de nuestros mexicanos ahorros.

Podemos decir que el Montepío se ha salvado del desastre, de la liquidación forzosa, por la buena voluntad de todos, ministro, inspectores de Sanidad interior, contadores de Hacienda y representantes del medio rural.

Almazán y la Central acusaron; el inspector de Sanidad y los contadores inspeccionaron y propusieron; la asamblea ha votado reformas y el ministro, ejecuta comenzando por lo más urgente y de acuerdo con lo que se le pide. Algo de prisa hubo porque las bases llevadas al ministro se aprobaron por la asamblea y a mí no me inspiran gran confianza las legislaciones improvisadas, pero los estatutos son siempre reformables y en cualquier tiempo puede la Asamblea general borrar lo que estorbe y meter lo que falte. Lo importante era salvar ese par de millones de pesetas de las garras del diablo que estaba jugando con esa fortuna de los médicos al desbarajuste, y eso ya lo hemos conseguido.

Ni fui un entusiasta del reglamento anterior ni probablemente lo será del que venga, porque no lo soy de la institución benéfica, pero la mayoría ven su ideal hecho carne en el Montepío, y como este instituto, además de las funciones previas y benéficas, afirma y desarrolla la solidaridad social de clase, yo, por disciplina, fui uno de los primeros asociados y volveré a serlo de nuevo. Mis amores están con la asociación como medio único de ir de frente a la solución de las cuestiones que nos afectan y con la Caja de resistencia como recurso soberano de facilitar los problemas de táctica y con la cooperación como instituto de ahorro y de instrucción científica, pero el Montepío es otro hijo legítimo de la Asociación y yo le acepto como útil.

Tampoco soy muy partidario de la intervención del Estado en nuestras cuestiones y por oportunismo he defendido la creación del Cuerpo de Médicos Titulares, y he pedido y seguiré pidiendo que después de la clasificación de plazas se forme el escalafón de personal y hasta que se progresen por riguroso turno de antigüedad y méritos registrados.

Los criterios sustentados principalmente en la discusión de las bases fueron 1.º al Montepío habría de ser solo para los titulares o para todos los médicos. Triunfó el último y yo lo vi muy bien y hasta he sentido que no se deje abierta la puerta a todas las clases sanitarias. Entiendo

que la cantidad lo es todo como condición de triunfo en las cuestiones montepielistas.

Respecto a las cuotas a satisfacer unos defendían las cinco categorías voluntarias del anterior reglamento, con los contadores y la comisión; otros la cuota gradual según la edad de ingreso, que me parecía mucho más justa. El triunfo fué de las cinco categorías voluntarias, y ahora el ministro resolverá.

Respecto a pensiones aparecerán bastantes criterios diferentes y ha triunfado uno mixto. Los que llevan más de cuatro años y menos de siete, pueden seguir pagando hasta los siete y percibir la pensión temporal; o percibir al momento el «ocorro» único. Los que llevan más de siete años y menos de diez adquieren derecho a pensión temporal; y de diez años en adelante se darán pensiones vitalicias, según el tiempo que se lleve; de diez a quince años, media pensión; de quince a veinticinco, tres cuartos de pensión; y de veinticinco años en adelante, pensión entera.

El estudio de estas cosas dicen que está perfectamente calculado para no comprometer la viabilidad del Montepío; y yo lo he creído bajo la palabra de los que lo dicen, porque no he podido, ni he querido hacer las infinitas operaciones aritméticas que este cálculo supone.

Tendremos pues «ocorro» único a los cuatro años, pensión temporal a los siete, media pensión vitalicia de diez a quince, tres cuartos de pensión vitalicia de quince a veinticinco, pensión vitalicia completa de veinticinco en adelante y nada hasta los cuatro años.

Ahora caigo en la cuenta de los que insistían en las ventajas del «ocorro» único como regla general por medio de asociaciones anuales, cuyo criterio me parece el mejor de todos al no presentarse los inconvenientes de la disgregación probable cada fin de año. Si hubiese manera de impedir el fenómeno de la disgregación este criterio del «ocorro» único sería indudablemente el mejor de todos. Estos pensaban del siguiente modo: somos 7.500; la mortalidad anual es de 15 a 20, pongamos 20; de 7.500 médicos morirán cada año 150. Hoy pagamos cada uno próximamente al año unos 20 duros. De los 7.500 médicos por la cuota gradual según la edad podríamos recaudar anualmente más de 150.000 duros; y por consiguiente repartir a cada viuda en el momento de comenzar a serlo algo más de 1.000 duros.

Esto siempre será mejor, se decía, que las pensiones raquíticas de 500, 600 y 750 pesetas, que solo se alcanzan al cabo de diez años; y no vale soñar con las de 1.500, 2.000 y 2.500, porque es preciso vivir 25 años y entonces nadie tiene herederos en condiciones de percibirlos. De este modo, añadían, será el Montepío todo lo viable que se quiera, pero las necesidades que se propone llenar quedan a la cuarta pregunta.

Estoy conforme con los del «ocorro» único. Y sobre todo por qué no ha de hacerse la aplicación de este criterio en los cuatro primeros años? El triunfo de la cuota gradual y el «ocorro» único hubiese tenido dos ventajas inmensas: una ya la he dicho, y otra la es de que con los actuales fondos del Montepío hubiéramos creado la Caja de resistencia y esto ya no habría sido una aurora socialista; sino el triunfo inmediato y absoluto de nuestro ideal de independencia. (Continuará)

D. MARTÍN HURTADO.

Canalejo 15 de Junio de 1938.

Noticias militares

Una vacante

En la Escuela Superior de Guerra hay una plaza vacante de profesor auxiliar de la clase de industria militar, que habrá de proveerse en un capitán de Artillería.

Retiro

Se ha concedido el retiro para Arroyo de Ousán (Segovia), al carabiniero Marcellino Muñoz Gómez,

INFORMACIÓN GRÁFICA

El «Corpus», granadino

Granada, la sin par Granada, la de los jardines del Generalife, la de los huertos del Albaicín, rinde mañana su más sentido homenaje al Altísimo. No es el «Corpus» granadino festividad donde la algazara y las risas, las canciones y el júbilo tengan notas chillonas: una poesía blanda y tranquila como la de una balada, dulce como las aguas del auriferro Darro, que se desliza para besar los pies de aquella por quien suspiró el moro, serena y encantadora cual mística ofrenda de purísima virgen, envuelve aquellas fiestas.



PATIO DE ENTRADA AL GENERALIFE

Precedida de los gigantes avanza magistral la procesión, y allá, entre el humo de los incensarios, el silencio de los reverentes, el lejano rumor del gentío y los acordes de las músicas, el sagrado signo del Hijo de Dios hecho carne, aparece brillante, refulgente, esplendoroso, como el arte humano puede concebir los símbolos de lo que por ser divino es belleza y bondad absolutas.

Trae consigo esta fiesta principal otros festejos que no por ser profanos son menos interesantes, destacándose en ellos, por su sorprendente belleza, por el arte de que aparecen hechizados, los conciertos que se celebran en la hermosa galería del Palacio de Carlos V, cuya techumbre es el purísimo cielo de la vega granadina, y la iluminación de la Alhambra y de los encantados jardines del Generalife, cuyo conjunto fantástico trae a la mente ensueños de amor y poesía.

La feria, siempre característica y pintoresca en todos los países, y derroche de alegría y gracia en Andalucía, es en Granada sugestiva, halagadora, como mirada ardiente de mujer hermosa.

Allí la aristocrática «carilla» luce como asona luminosa por la noche, y más allá la clásica banderita improvisada, con sus giratorias de tez morena, de grandes ojos, de pie pequeño y andar garboso, y más lejos aún los puestos de baratijas y golosinas, el cine-matógrafo moderno, haciendo sonar mecánicamente su órgano de gangosas notas, y la barranca del salimbando, cuyas extraordinarias condiciones enumerar chapurreando a gritos sea voz agudísima en un charlatán...

Son, en fin, las fiestas del «Corpus» en la bella Granada, las más alegres y características de cuantas se celebran en el suelo andaluz.

Academia de Artillería

Exámenes de ingreso

Segundo ejercicio

Don Tomás Durango Fardine, 950 en Aritmética y 11 en Algebra; don Ramón Martínez Lapina, 750 y 750; don Juan Palau Ferrer, 11 y 10; don José Góicoechea Arfanel, 10, 25 y 10; don Mario Barra Camer, 8 y 8; don Eduardo García González, 8 y 8, y don Felipe Ramos Crespo, 11 y 9.

Fueron desaprobados los números 786, 789, 790, 48, 769, 504 y 132.

Tercer ejercicio

Don José Botas Montero, 8 en Geometría y 850 en Trigonometría; don Manuel Botas Montero, 7, 25 y 7; don José de Toledo y Cos-Gayón, 7, 80 y 7, y don Arturo Muñoz de Luna Carrasco, 7, 50 y 7.

Fueron desaprobados los números 599 y 405.

PARA LOS VETERINARIOS

INSPECTORES DE

HIGIENE PECUARIA

En la «Gaceta» se convoca a oposiciones para proveer en propiedad 64 plazas de inspectores de higiene y policía sanitaria pecuarias provinciales, de puertos y de fronteras, dotadas con el sueldo anual de 2.500 pesetas en las capitales de tercera clase, 3.000 en las de segunda y 3.500 en las de primera, mejorando al haber en 500 pesetas por cada quinquenio de servicio, hasta llegar al límite máximo de 4.000, 5.000 y 6.000 pesetas, según la categoría de la capital donde el inspector preste sus servicios. Además disfrutaran dichos funcionarios de dietas de salida. Los aspirantes que obtengan plaza y sean destinados a prestar servicio en las fronteras o en algún puerto que no sea capital de provincia, serán equiparados a los de las capitales de tercer orden.

Para tomar parte en estas oposiciones es imprescindible que los aspirantes acrediten hallarse en posesión de las circunstancias siguientes: ser español o naturalizado en España, haber cumplido veintidós años de edad antes de que fuere el plazo hábil de presentación de solicitudes, no hallarse incapacitado para ejercer cargos públicos y poseer el título de veterinario que exige la legislación vigente, o el certificado de tener aprobados los ejercicios de reválida.

Las plantillas de Guerra

En breve será presentado a las Cortes por el ministro de la Guerra el proyecto de reforma de las plantillas del Ejército.

La reforma se hará con objeto de que la plantilla de retiro sea de 100.000 hombres y la de primera línea de 300.000.

Con este proyecto está relacionado el de la nueva ley de reclutamiento que confecciona el general Madariaga y el de instrucción de tiro.

El Gobierno se propone que estos proyectos queden aprobados antes de fin de año.

EL TRABAJO EN SEGOVIA

INDUSTRIALES Y OBREROS

Es deber de la prensa dar a conocer los frutos del trabajo de aquellos que, encerrados en su modestia y laborando constantemente, revelan excepcionales condiciones para el arte u oficio a que dedican sus aptitudes, sin buscar el ruidoso aplauso, que con tanta frecuencia conceden los periódicos a los eternos perseguidores del bombó.

En Segovia, como en todas partes, hay quienes rinden culto al trabajo, sin que su labor sea apenas notada, mientras fuera de esta ciudad se conquistan el merecido elogio por sus obras que, a veces, con aspecto humilde, responden a un fin práctico y altamente plausible.

De esos obreros, hormiguitas trabajadoras, para quienes la publicidad puede ser un saludable estímulo, hemos de traer ocupando con frecuencia en las columnas de «El Adelantado», secundando de este modo los nobles propósitos que animan también a la prestigiosa «Asociación Económica segoviana», a iniciar el pensamiento de organizar una exposición o certamen de trabajos de obreros segovianos, para recompensar el verdadero mérito y contribuir al progreso y desarrollo de las industrias y oficios que aquellos ejercen.

Uno de esos trabajadores humildes que ha obtenido, con una constancia y laboriosidad merecedoras del enpomo, frutos prósperos, es el inteligente mecánico constructor don Eugenio Trapero Arribas, que tiene esta día su taller en la calle de

Puente de la Muerte y Vida, número 12, (esquina a la calle del Roble).

Después de haber construido algunos aparatos eléctricos de inducción, varios ortopédicos y magnéticos, siguiendo unas veces las indicaciones de los inventores y guiado otras por sus propias iniciativas y conocimientos prácticos de la mecánica, el señor Trapero ha obtenido en distintas exposiciones y certámenes medallas que acreditan su competencia en el difícil ramo á que se dedica.

En la actualidad ocupase el señor Arribas en la construcción de un braguero especial por su mecanismo y condiciones de curación para toda clase de hernias. De ese aparato obtendrá en breve patente de invención, con objeto de poder después servir los muchos pedidos que se le han hecho.

Trabaja también el señor Trapero en la construcción de algunos aparatos ortopédicos para corregir deformidades del cuerpo humano y en la modificación de otros, alguno de ellos construido en el mismo Madrid, como es una pierna artificial, cuyos defectos la hacían inutilizable.

El señor Trapero ha construido el foreeps ideado por el conocido médico señor Grimaud, llamado á obtener el mejor éxito, y se ocupa en el estudio de aparatos eléctricos y magnéticos para la curación de las enfermedades nerviosas, reumas, etc., y de un cinturón de corona para los fuertes dolores de cabeza.

Vean los lectores de EL ADELANTADO por esta ligerísima enumeración de algunos de los trabajos que ha realizado y realiza en la actualidad el señor Trapero, si es éste digno de que su provechosa é inteligente labor sea conocida en Segovia y de que se le tributen los más entusiastas plácemes.

Recibidos y muy sinceros de EL ADELANTADO, en cuyas columnas hemos de proseguir gustosos la tarea de relatar, breve y sencillamente, cuantos trabajos lleven á cabo muchos industriales y obreros de Segovia, tan entendidos como modestos y algunos tan ignorados como dignos de ser más conocidos.

De este modo entendemos nosotros que realiza la prensa uno de los fines que la están encomendados, ya que á tantas puerilidades y pequenezes tiene que rendir culto obligada por la rutina y por los convencionalismos sociales.

CRÓNICAS EXTRANJERAS

Desde París

(De nuestro servicio especial)

Crónica de tribunales.—Los asesinos de Remy.—Tragedia de la mujer roja.—Degradación del traidor Ullmo.

Una larga serie de crímenes sensacionales ofrece materia de constante labor á los bisoños funcionarios de la policía de París y excita la curiosidad del vulgo murmurador é impresionable. Ahora en los momentos en que se celebran las exequias de monsieur Remy, circulan insistentes rumores dando por seguro la inmediata prisión de los asesinos. En la rue de la Pépinière, frente á la casa de la víctima, agópanse la multitud de vagos y papanatas para presenciar el desfile de carruajes y automóviles que conducen á los amigos de la familia en manifestación de duelo, después de haber entregado sus tarjetas.

Los magistrados dedican toda su actividad al desarrollo de las actuaciones sumariales y el comisario de vigilancia, Mr. Hamard, parece abrigar la íntima convicción de haber hallado las huellas de una buena pista para el descubrimiento de los culpables del crimen.

Algún antiguo doméstico habrá sido por lo menos cómplice y guía de los asesinos. Probablemente fueron dos los individuos que bajo una experta dirección lograrían penetrar en la casa durante las horas del día, ocultándose entre los huecos que forman las tuberías de agua y de gas en las paredes de algunas habitaciones. El portero estaba trabajando en su taller; la portera no se enteró de la siniestra invasión, y los malhechores luego de haberse acostado Mr. Remy, penetraron en su dormitorio.

Un hombre de edad avanzada no podía oponer gran resistencia; hallábase á mucha distancia las habitaciones de las personas que pudieron oír ruidos, quejas y gritos. Después de realizado el crimen era fácil emprender la fuga.

A la mañana siguiente todos los criados de la casa fueron á masa, guardando la fiesta del domingo; si entre ellos había alguno culpable, pudo desprenderse en tal oportunidad de los objetos comprometedores ó indiciarios del crimen.

Tal es el plan reconstitutivo del drama que ha trazado el jefe de la policía.

Pero Mr. Hamard suele equivocarse con bastante frecuencia. Todos los días se propone entregar en manos de la justicia á los autores de la tragedia del pasaje Bonain. Los agentes de Seguridad prosiguen sus investi-

gaciones con arreglo al método que él les prescribe, guiándose por los fantásticos indicios sucesivamente apreciados y desapreciados. Entre tanto los asesinos del pintor Steinheil y su suegra Miña Japy, continúan envueltos en las sombras del misterio. Ahora se dice que la tristemente célebre «mujer rubia» iba á pasear algunos días al paraíso de Ronso; antes se afirmaba que un individuo sospechoso fué visto en aquellas inmediaciones llevando un pañuelo atado al cuello; por último hay quien asegura haber observado cómo los apaches realizaban una especie de ensayo del crimen en los días que precedieron á su ejecución.

Otro célebre proceso acaba de tener triste remate con la degradación del oficial de Marina Ullmo, condenado como reo del crimen de lea patria, en el departamento de Tolón. El traidor se había comprometido á comunicar varios secretos á las autoridades alemanas. En la ejecución de la sentencia se han cumplido formalidades análogas á las que sirvieron para labrar la corona del maritiro de Dreyfus. Ahora Ullmo espera en la prisión las órdenes para ser deportado á la colonia penal correspondiente.

YGNOTUS.

París, Junio de 1908.

El Dispensario antituberculoso

Horas de funcionamiento.—Para los obreros.—Útiles consejos.

Según nos participa en atenta carta nuestro querido amigo, el ilustrado médico don José Ramírez Díaz, director del «Dispensario antituberculoso» de esta capital, desde el 15 del actual las horas en que funciona dicho dispensario, instalado en la calle de San Juan, número 15, son los martes, jueves y domingos, desde las once de la mañana y que para los enfermos obreros, se habilitan otras horas, compatibles con sus ocupaciones.

También nos manifiesta el señor Ramírez Díaz, que en dicho Centro sanitario, además de proporcionar gratuitamente á los enfermos tuberculosos pobres el tratamiento necesario, se les instruye y en las reglas más precisas para evitar el contagio y se ocupa de la desinfección de las ropas y de la habitación que ocupa el doliente.

Con mucho gusto, respondiendo á los deseos del señor Ramírez Díaz, hacemos públicas estas noticias, que tanto pueden interesar á los que necesitan utilizar los servicios del referido Centro Sanitario.

Las Cortes

SESION DE AYER Congreso

De Administración local

El señor Riu prosigue su discurso á propósito de una enmienda al artículo 172 del proyecto.

Trata de la conveniencia de que se enumeren taxativamente y se fije límite á las facultades de los Municipios para imponer arbitrios, pues le parece vago y expuesto á confusiones no establecer más tasa que la de las leyes prohibitivas, en general.

Le parece absolutamente condenable el impuesto de Consumos é igualmente la facultad de crear impuestos concedida á los Ayuntamientos, porque carecen de fuerza coactiva y de técnica tributaria para crearlos.

Propone el medio adecuado, á su juicio, para crear Hacienda municipal, cuya principal base estriba en una reforma conveniente en el ministerio de Hacienda, merced á la cual pueda ser el impuesto debidamente estudiado; y sobre tales estudios, ateniéndose á esos datos, con orden, con lógica y nunca fuera del campo de aquellos arbitrios que se clasificaran entre los de carácter municipal, pudieran los Ayuntamientos desenvolver su vida económica.

Contesta el señor Maura, fijando el campo dentro del que ha de moverse la actividad de los Ayuntamientos en la percepción de arbitrios, campo enteramente autónomo, salvando lo que podría llamar transición de la Hacienda del Estado á la municipal.

Queda desechada la enmienda.

Dáse cuenta de otra el artículo 172, del señor Alcalá Zamora, que usa de la palabra para defenderla.

Tiene dicha enmienda á coordinar debidamente los artículos 172 y 173, en los cuales cree ver el orador varias contradicciones.

A su juicio, este defecto se deriva de no haber tratado en dicho artículo 172 de desenvolver el 84 de la Constitución, sino solamente de haberlo aceptado al pie de la letra.

Le contesta, en nombre de la Comisión, el señor Lombardero y queda desechada la enmienda.

Se levanta la sesión á las siete y media de la tarde.

Instrucción pública

Maestra sustituta.—Por el Sr. Subsecretario ha sido remitido al señor Rector de la Universidad Central, el nombramiento de maestra sustituta de doña Dolores Santuste, profesora de la escuela pública elemental de niñas del barrio del Mercado, á favor de doña Vioenta Santuste Rodríguez, con el haber anual de 687,50 pesetas y emolumentos legales.

Recibo.—El Sr. Contador de la Junta Central, acusa recibo de haber recibido un resguardo del Banco de España de esta Capital número 3.977, 69 pesetas á favor de dicha Junta.

Notas eclesiásticas

Vacantes

Mediante oposición han de proveerse los cargos siguientes: en la Iglesia Catedral de Burgos, la Lectoral con cargo de explicar en el Seminario, la asignatura que designa el Prelado, termina el plazo el 21 del presente mes.

En la Catedral de Orense, una de Salmista con cargo de bajo de capilla con 1.500 pesetas anuales. Se necesita voz de bajo desde sol grave á mi agudo. Concluye el plazo el 24 del presente.

En la de Zaragoza la de Maestro de Capilla; termina la convocatoria el 25 de este.

En la misma el beneficio de tenor del templo del Salvador; tendrán los opositores voz desde re grave á fa agudo, termina el plazo el 30 de este mes.

En Tarazona el beneficio de Organista de la Catedral de Tardela, el 6 del próximo mes de Julio finaliza el plazo.

En Jaen una canongía con cargo de secretario capitular. El plazo expira el 11 del mismo.

En Menorca, la Lectoral con cargo de predicar los cuatro domingos de adviento y explicar en el Seminario. Admisión de solicitudes hasta el 14 de Julio.

Exámenes en el Instituto

Reválida elemental

Don Cecilio Sánchez, don Antonio Burgos y don Alejandro Cristóbal, aprobados.

TRIBUNALES

Audencia provincial

Esta mañana se ha visto en esta Audiencia provincial, la causa seguida por el delito de lesiones, contra Lorenzo Navarro, natural de Estebanvela, partido de Riaza.

El presidente preguntó al procesado, si se confesaba reo del delito de que le acusa el Ministerio fiscal, y responsable civilmente de la indemnización que se le pide.

Habiendo contestado afirmativamente el delincuente, el defensor señor Rey, no creyó necesario la continuación del juicio.

Acto seguido el presidente dió por terminado este, pasando la causa á trámite de sentencia.

Una sonrisa

(CUENTO)

La condesa, colérica, pálida de rabia, arrojó la carta á sus pies y con ellos la pisoteó. —¿Se concibe tamaña osadía? Mequitré, badulque; atrevase á escribirme una carta; y en qué términos; ¡imbécil! ¿No te han dicho nada mis ojos? Pues te lo diré de palabra mañana, esta misma noche.

Uno de sus dedos marfileños oprimió el timbre, y era tal su excitación, que abstraída por completo en sus pensamientos, la llamada, más bien parecía una demanda de auxilio.

Un criado acudió al momento.

—Pronto; que enganchen.

Aquella mujer, en aquel momento, dominada por un arrebatado de furor, estaba hermosa. Sus grandes ojos negros, arrojando fuego, daban á su cara una expresión de fuerza hermosa y su boca, pequenísima, entreabierta, descubría una doble fila de dientes diminutos, blanquíssimos, intensamente unidos los unos á los otros y como confulados para no salir jamás de aquella prisión.

Nini, como en la intimidad llamaban á la condesa, era una belleza especial, atrayente, con el don inimitable de subyugar, en un instante, á desgraciado que tuviese la suerte de hablar con ella, y Nini, dueña de sí misma, con un talento á prueba, sabía poner unas caras que irrimisiblemente reclinaban adoradores, cada uno de los que hasta de su sombra tenía celos.

Nini, estaba casada, pero qué diantre, en la sociedad en que vivía el mirar á un hombre no era un pecado aun cuando á la mirada acompañase una sonrisa que bien podía ser de simpatía ó de amistad y ahí está el talento del hombre, pues si éste cambia el sentido que la sonrisa quiere expresar muchas veces incurrir en imbecilidad y sobre todo; la mujer es tan inocente que el sobre y nuevo por ciento de las veces que sonríe, lo hace de un modo inconsciente, sin darse cuenta de que aquella sonrisa crea

una pasión, aunque lo más grave es, que inconscientemente, las más de las veces la alimenta pero á esto la mujer dice: «sonreí, sin comprender el alcance de mi sonrisa... la sociedad la admite... si yo hubiera sabido...!»

Nini; la ideal Nini, la mujer que con sólo mirar á un hombre le convertía en esclavo, encadenándole con una sonrisa, se desesperaba porque aquél, torpe en su apreciación, habla tomado su sonrisa, por una esperanza halagadora. «El hombre es presuntuoso; el hombre es ridículo, pues considera un triunfo lo que en realidad no es sino una derrota.»

La encantadora Nini, vestida con un traje vaporoso, los brazos desnudos y dejando ver su desecote blanquísimo, salió de su casa dispuesta á destruir un fuego, sin saber que llevaba consigo la mecha encendida.

II

—Ó cómo ha podido usted creer... Es imperdonable... Dirigir una carta en tales términos á una mujer honrada... Y que le conste; si he dado este paso ha sido por evitarle un disgusto mayor, y porque le vela en una pendiente horrible... pero qué; ¿no me dice usted nada?... lo comprendo; está usted horrorizado; comprende la magnitud de su atrevimiento.

—Condese; perdóneme usted.

—Le perdono y me da usted lástima... pero ¿por qué no me llama Nini?

—No me atrevo; si empleo ese nombre renaco en mí la confianza que antes tenía con usted y temo el peligro de caer otra vez.

—La falta ha sido grande, pero no tanto para que le retire mi amistad, que eso significaría el que me tratase usted con tanto respeto. Llámeme Nini.

—Con mil amores.

—Y en adelante sea más precavido: Constateme con otra sonrisa, pero no con una carta; las cartas comprometen una hora; las sonrisas, no.

JULIO LÓPEZ DE ELOLA.

Las próximas ferias

Hoy se han empezado á fijar y repartir los programas de ferias y los de la corrida de toros del día de San Pedro, los cuales son de mucho gusto sobresaliendo los de la corrida de toros que resultan muy caprichosos. Se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería de don Eduardo Oles (antes de Villamarta) vacino de Madrid, con divisa verde botella y amarilla.

Picadores.—Maximino Rejano (Cuatro dedos), Antonio Farfán, Rafael Roldán (Quito), Miguel Sánchez (Botero), y un reserva.

Espadas.—Antonio Moreno (Lagarajillo) y Manuel Rodríguez (Manolele).

Banderilleros.—Crispín Garofa (Rubito de Zaragoza), Lorenzo Martín (Martinito), y Manuel Martos (Martitos); Fernando Díaz (Mancheguito), Rafael Bejarano (Pataterillo) y José González (Josepe).

Puntilleros.—Crispín Garofa (Rubito de Zaragoza) y José González (Josepe).

La corrida empezará á las cuatro y media.

La banda de música de la Academia de Artillería amenizará el espectáculo.

Para esta corrida, regirán los siguientes precios:

Paleos con ocho entradas, 80 pesetas; sobrepuestas 1.ª y 2.ª fila, 9 pesetas; id. 3.ª, 4.ª y 5.ª id., 7; barreras, 6; gradas, 4; tendido de sombra, 3; id. de sol, 2.

El impuesto del timbre, á cargo de la empresa.

Mercado semanal

Con motivo de ser mañana la festividad del Corpus Christi, se ha adelantado hoy el mercado semanal, el cual se ha visto muy poco concurrido rigiendo los siguientes precios:

Pascados.—La entrada de este artículo, ha sido floja y mediana pagándose la merluza, á 1,75 pesetas el kilo; los lenguados, á 4; y los calamares, á 4.

El precio de los huevos, ha subido con motivo de las próximas ferias y se han sostenido durante todo el día á 1,10 pesetas la docena.

Carnes.—El cordero y el carnero, se ha cotizado á 1,80 pesetas el kilo y las chuletetas de id. á 2; la ternera de primera á 2,60 y 2,80 el kilo, y la de segunda á 2 y 2,20.

Las patatas á 0,25 el kilo.

El queso, á 2 y 2,25.

Las guindas, á 0,80 pesetas kilo; las de costal, á 0,70; y los albaricoques, á 0,80.

Los espárragos, 0,60 y 0,70 y los superiores, á 1 peseta el manojo.

De los demás artículos, su abundancia y los mismos precios:

La Corte en La Granja

(POR TELÉFONO)

San Ildefonso 17-3,40 tarde.

El duque de Arlón

Anoche llegó á este Real Sitio el duque de Arlón.

La mañana de hoy

A las diez y veinte de esta mañana fué el Rey á la Pradera del Hospital, con el duque de Arlón, el caballero señor Seoane, y el profesor inglés que tiene S. M. para el juego del Polo.

Al poco rato llegó á pie la Reina, á pesar del mal estado del piso, acompañada de la duquesa de San Carlos.

Sentada en una silla estuvo la Reina presenciando el entrenamiento de los jugadores durante unos veinte minutos, y después se dirigió al Tiro de Pichón; pero antes de llegar, las amenazas de lluvia la obligaron á regresar á Palacio.

Después de entrenarse, el Rey y sus distinguidos acompañantes formaron dos campos de jugadores, escogiendo dos picadores hábiles para completar el número.

A las doce se dió por terminado el partido, dirigiéndose el Rey á caballo al campo del Polo, donde dió algunos galopes, regresando á Palacio á la una menos cuarto.

Santo Mauro á Madrid

Esta noche saldrá para Madrid el duque de Santo Mauro, de donde regresará dentro de dos ó tres días.

El Príncipe de Asturias

Esta mañana no ha salido el Príncipe á paseo, permaneciendo toda la mañana en Palacio.

Por la tarde á las tres y cuarto, ha salido en coche cerrado, por las afueras de la población, acompañada de su aya.

El doctor Gutiérrez

Hoy á mediodía ha llegado á este Real Sitio, el famoso tacólogo, doctor Gutiérrez, marqués de San Diego.

Para el juego del Polo

En Palacio se han recibido unas preciosas copas, regalos del Rey y la Reina, para los próximos partidos de Polo.

Viaje aplazado

Se han dado órdenes para que aplacen el viaje, en vista del mal tiempo, al marqués de Narros, duque de Alba, señores de Santos Suárez, conde de Torrearías, y otros aristócratas que han de tomar parte en los partidos del Polo.

FABRA.

ECOS DE LA PROVINCIA

En Castro de Fuentidueña

Ha tenido lugar en este pueblo la tradicional romería que desde tiempo inmemorial viene celebrándose anualmente en la Pascua de Pentecostés, en honor de Santa Lucía virgen y mártir.

El día 8 del que cursa el repique de las campanas y las alegres notas de la dulzaina anunciaron al vecindario el principio de la fiesta.

A las nueve dió principio el Santo Sacrificio de la misa que dijo nuestro virtuoso párroco don Pablo González, asistido de los de Castroserradín y Valtienas, don Antonio Martín y don Eustaquio Arroyo, respectivamente, estando el sermón á cargo del que ejerce igual ministerio en Fuentesoto don Cirilo Sanz, el cual hizo el panegirico de una manera magistral, teniendo párrafos admirables tanto por el fondo como por la forma.

A las tres de la tarde se sacó en procesión la preciosa imagen de la Santa escoltada por la fuerza de la Guardia civil, presidiendo el señor alcalde don Frustroso Fajares y su Ayuntamiento; notándose numerosa concurrencia de forasteros atraídos por la veneración que se tiene á la santa en este país, sin duda por ser abogada de la vista habiendo danzado durante el trayecto infinidad de jóvenes al son del alísio tamboril, terminando los devotos por hacer sus oraciones á la virgen.

A las cinco se formó el baile de rueda en el cual lucieron sus gracias lindas jóvenes de la comarca adornadas con preciosos trajes y ricos mantones de Manila. El día 9 también misa con asistencia y sermón de ánimas, que dijo el mismo predi-

ador con la elocuencia que el día anterior, y por la tarde también baile.

Merece mil plácemes nuestro dignísimo párroco por lo bien organizadas que han resultado las funciones religiosas, habiéndole acompañado, además de los señores Sacerdotes ya expresados los de Laguna Contreras, Cobos de Fuentidueña, Carrascal del Río, Valle de Tabladillo y Cuevas de Provancoo.

Entre los concurrentes saludamos al señor Alcalde de Bernardos, don Mariano González; al rico propietario y juez municipal de Castrogimeno, don Francisco Sacristán; al señor Maestro y Practicante del mismo, don Pantaleón y don José, y á otros muchos cuya relación se haría interminable.

A pesar de haber tanta concurrencia, no ha habido que lamentar ningún incidente desagradable, habiendo ejercido activa vigilancia el cabo comandante de la Guardia civil de Torreadrada, don Diodeciano Polo y la fuerza á sus órdenes.

Mariano Peña.

Castro de Fuentidueña, 12 de Junio 1908.

SUETOS

Mañana, con motivo de la festividad del día, no se publicará EL ADELANTADO.

En el rápido de esta mañana ha pasado por esta capital con dirección al Norte, la distinguida esposa del Presidente del Consejo de ministros.

El Teatro en La Granja

Por nuestro querido amigo y paisano, el aplaudido actor Valentín García, se hacen gestiones para el arrendamiento del Teatro de La Granja, con objeto de que actúe en él durante la actual temporada, la compañía de zarzuela que aquél dirige.

De realizar García sus propósitos, semanalmente, como de costumbre, dará dicha compañía algunas representaciones en el Teatro Miñón.

Esta mañana ha recibido en su despacho el alcalde de esta capital don José Rodríguez Fraile, á la Junta de Instrucción pública, para tratar de los exámenes que han de tener lugar en las escuelas públicas, dentro de breves días.

Subastas de carreteras

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 18 del próximo Julio para la adjudicación en pública subasta de los acopios de piedra para conservación de las carreteras de Madrid á la Coruña y Madrid á Francia y Booguilas á Segovia durante los años de 1908, 1909 y 1910, cuyo presupuesto de contrata es de 22.50'00 17.154'67 y 14.996'47 pesetas.

También en dicho día se celebrará la subasta de los acopios de las carreteras de Madrid á la Coruña y Madrid á Francia (primera y segunda sección), cuyos presupuestos de contrata es de 42.880'51, 37.334'10 y 19.913'96 pesetas.

Movimiento de viajeros

Ha salido para Ocellar don Salvador Núñez.

Ha regresado de los baños de Archena el oficial de Hacienda don Domingo Palacios.

Se encuentran en esta ciudad don Agustín de Frías, de Cantalejo, y don Luis Merino, de Escalona.

Se encuentra en Segovia y se hospeda en el Hotel del Comercio, el Excmo. Sr. D. José Cantos, senador del Reino.

También han llegado y se hospedan en dicho Hotel don Marcelino Roque, don Clemente Guerrero, don José María de Lezama é hijo y don Luis López.

Han llegado á esta capital, procedentes de la villa de Sepúlveda, las distinguidas señoritas Amalia Burgalera, Ignacia de Pedro y Balbina del Cautillo.

Notable curación

No puedo menos de hacer público mi agradecimiento al señor Médico-Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid (Preciosos, 34 y 36), á cargo de don Tomás Serna, por haber curado radicalmente á mi hija de una hernia que padecía, siendo tan radical y efectiva dicha curación, que hoy no necesita ya aplicarse aparato alguno, ni experimenta molestia, habiendo quedado como si nunca hubiese padecido hernia.

Esta notable curación se ha conseguido en el breve plazo de un mes, gracias al aparato inventado y aplicado por dicho Médico. Lo firmo,

MARIANO QUINTANILLA. Valladolid, 2, 11 906.

Advertimos que el Médico especialista del Gabinete Mecanoterápico estará en Segovia el 19 y 20 del actual, Hotel Burgalesa, y recibirá de once á seis á cuantos deseen consultarle y someter á su acertado tratamiento de hernias y enfermedades de huesos,

Ha aprobado con brillantes notas el quinto año de la Facultad de Medicina, el aventajado joven don Bernardo Betegón, hijo del ilustrado profesor de Instrucción primaria don Aquilino.

Reciba nuestra más sincera enhorabuena.

En Montuenga

Un vecino del pueblo de Montuenga, llamado Maximino Zorzo Caulo, se ha causado una herida en la cabeza, producida según parece, por el disparo de una escopeta que conducía, la cual se hallaba cargada con pólvora.

Aunque se trata de un hecho casual, el juzgado está instruyendo las oportunas diligencias sumariales.

El monumento á Daoiz y Velarde

Ayer fué sometida por la mesa del Senado á la sanción del Rey, la ley concediendo un crédito extraordinario de 80.000 pesetas, al presupuesto vigente del ministerio de la Guerra con destino á subvención ó auxilio para erigir un monumento en Segovia á los capitanes de artillería Daoiz y Velarde, y la cesión de los materiales necesarios.

Música

Mañana, de cinco y media á siete y media, interpretará la banda de música de la Academia el siguiente programa, en el paseo del Salón:

Primera parte

El B'oqueso, paso doble.—Farfán. Marche Persane.—Sellenick. Romance Morisco.—Chapí.

Segunda parte

Intermedio y marcha mora.—Serrano. La Boheme, fantasia.—Puccini. Marzo, paso doble.—Farfán.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Ha tomado posesión de su cargo en el día de ayer el Jefe de la sección de Pósitos, don Manuel Ortiz Kycer.

«Gala de Segovia»

Se ha puesto á la venta la obra «Segovia» ensayo de una crítica artística de sus monumentos, con un compendio de su historia y notas útiles al viajero; lujosamente editada é ilustrada con 150 grabados y cuatro planos itinerarios; texto en papel couché, encuadernada con cubierta de papel pergamino, impresa en seis colores; reproducción de un dibujo de D. Daniel Zuloaga, al precio de 7,50 pesetas.

Los pedidos á la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Diario religioso

Santos para mañana Santísimo Corpus Christi. Cultos para mañana En Corpus.—De siete á ocho el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

Hernias

(QUEBRADURAS)

Desviaciones de huesos de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz.

Consulta médico-especial en Segovia los días 19 y 20 del actual

(HOTEL BURGALESA)

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once á seis en el hotel Burgalesa el 19 y 20, á los herniados y deformes de huesos que deseen someterse á su acertado tratamiento por los modernos aparatos especiales articulados de su invención que prescribe para que se le construya en Madrid á cada persona que lo necesita.

Consulta en Segovia el 19 y 20, Hotel Burgalesa. En Madrid, en el Gabinete del Médico Especialista. Preciosos, 34 y 36.

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

A CARGO DE D. T. SERNA

Se advierte al público que esta consulta que hace 9 años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las da.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

Consejo de ministros

En el domicilio del señor Maura se ha celebrado esta mañana un Consejo que ha sido de larga duración.

En él se han ocupado los ministros de varios proyectos de obras públicas, y de otro transcendental de Fomento, sobre el cual se niegan los ministros á dar noticias hasta que esté autorizada su lectura á las Cortes.

También trataron de los asuntos de Marruecos y del proyecto de Administración local.

Gruppi en Madrid

A la hora anunciada han llegado esta mañana á Madrid el ministro francés Mr. Cruppi, el embajador de aquella república Mr. Revoil, y los secretarios del ministro y del embajador.

Fueron recibidos por el ministro de Estado señor Allendés-lazar, y personal de dicho ministerio.

Mr. Cruppi se trasladó á la Presidencia con objeto de saludar al señor Maura; pero como los ministros se hallaban á dicha hora reunidos en Consejo, el señor Cruppi se limitó á dejar tarjeta.

El señor Maura visitó después al ministro de Comercio francés.

A la una de la tarde se celebró en el Ministerio de Estado un almuerzo en honor de Mr. Cruppi.

Este se sintió indispuerto al llegar al segundo plato, teniendo que trasladarse al despacho del ministro, pero se repuso pronto continuando el almuerzo que ha resultado muy brillante.

Un incendio

Comunican de Las Palmas que ayer se inició un horroroso incendio en un circo de aquella capital.

El fuego se ha propagado rápidamente, quemándose cuatro

casas y dos establos, donde se guardaba ganado.

El régimen local

En el Consejo de esta mañana se han estudiado las enmiendas que pueden aceptarse por lo que se refiere á la hacienda municipal, en el proyecto de Administración.

Congreso

El señor Villanueva pide una relación de los tribunales de honor formados á varios ingenieros.

El señor Romero reclama la libertad de dos obreros detenidos en Huelva, por dar en un mitin gritos subversivos, y pregunta cuándo se admitirá su interpelación sobre los asuntos de Marruecos.

Le contesta el señor Maura diciendo que el ministro de Estado señalará día para la interpelación; y en lo que se refiere á la detención de los dos obreros, promete informarse.

No se dá por convencido con la contestación el señor Romero y promueve un vivo incidente que corea con sus risas la mayoría.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior	83'15
Amortizable al 5 por 100...	100'35
Acciones del Banco	400'57
Acciones de Tabacos	403'50

CAMBIOS

París á la vista	12'50
Londres á la vista	28'35

G. Cano.

VENTA Ó ARRIENDO

Se vende al contado ó á plazos ó se arrienda, el Molino harinero titulado «El Quemado», en término de Moraleja de Coca, próximo á la Nava de la Asunción, con tres pares de piedras, limpia y cazado.

Para informes y tratar, en Bernardos, Pablo Escorial.

Anuario del Comercio

De la nueva edición que acaba de publicarse, se vende uno muy barato.

Se informará en esta Administración.

Los mejores vinos

de Arganda, Chinchón y Valdepeñas, se venden en el establecimiento de vinos

“LOS ARTISTAS,” Calle del Angelete, núm. 4 —30 céntimos litro—

Se sirven á domicilio desde ocho litros, en garrafas precintadas.

NITRATO DE SODA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Almoneda

Por aumentarse su dueño. Puente Muerte y Vida, número 7. Horas de once á una y de tres á cinco.

VENTA

Se hace en condiciones ventajosas de diez zafras para aceite, de noventa á cien arrobas cada una.

En la Administración de este periódico darán razón.

Se vende

una máquina refinadora de chocolate con tres rodillos y un triturador ventilador de cacao.

En la Administración de este periódico darán razón.

Hotel

Se vende en Navas de Riofrío, un bonito hotel, para diez personas, con agua y jardín, ó se alquila, amueblado, para la temporada veraniega.

Sitio pintoresco al pie de la Sierra. Informarán en la Administración de este periódico.

ALQUILER

Para la temporada de verano se alquila un piso amueblado, hay jardín y agua, con asistencia ó sin ella.

En la administración de este periódico, se informarán.

504 SANCHO SALDAÑA

—Hay de todo, repuso el escudero con sequedad, aunque dicen que se está tratando la boda.

—Mientes, le dijo el de Iscar con impetuosidad pero acercándose á él cuanto le permitía su cadena, procuró contenerse y prosiguió: dime la verdad, explícitamente claramente, y yo te prometo... no sé qué, exclamó con impaciencia acordándose de que nada poseía ya en el mundo, y que estaba condenado á muerte. Este relicario de oro, prosiguió echando mano al que traía en el pecho, vale cien alfonso, y mi padre lo llevó encima mientras vivió.

—A mí no me reduce nadie, gritó Duarte con un gruñido: ¡vive Dios! buena es que anduvo el maldito paje que está en los infiernos tras de ganarme, y no lo pudo conseguir nunca.

—¡Por Santiago! ¡villano! exclamó el caballero crugiéndole todos los huesos de su cuerpo de cólera, y haciendo un esfuerzo para romper la cadena, que me has de decir cuanto sepas, ó...

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 501

los oídos por no oírlo, y el Velludo, levantándose de la piedra donde había permanecido mirando, puso fin á la bárbara diversión diciendo á tiempo que se encaminaba hacia él.—Yo te haré callar, Lucifer, que ya me duele la cabeza de oírte.

Y llegándose á él le dividió el cráneo en dos partes del primer hachazo, llamó al perro, y se volvió adonde estaba el judío Nuño, con quien se puso á hablar muy tranquilo. Y fué lo particular que en su última hora de lo que menos se acordó Zacarias, fue de encomendarse á Dios ni de rezar; tan turbado estaba que hasta se olvidó de la ocupación de toda su vida.

—No hay que temer, amigo Nuño, decía el Velludo; yo os ofrezco que antes de tres días me tendréis á vuestra disposición con mi tropa en los pinares de Iscar, y que se hará cuanto se pueda por vuestro amo. En cuanto á vos, prosiguió hablando con el judío, sois libre, y podéis iros donde mejor os convenga;

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

Máquinas

Singer y Wheeler & Wilson

para coser

Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, maticos, punto vainico, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

ESTABLECIMIENTO
EN
SEGOVIA



12, Isabel la Católica, 12

ESTABLECIMIENTO
EN
SEGOVIA

12, Isabel la Católica, 12

Baños de Ledesma

(Provincia de Salamanca)

TEMPORADA OFICIAL:
De 1.º de Junio á 30 de Septiembre
(ABIERTOS TODO EL AÑO)

Sin rival contra el reuma,
parálisis, sífilis, enfermedades
de la piel, herpetismo,
etc., etc.

BAÑOS DE LEDESMA

D. Carlos Llauradó

BAÑOS DE LEDESMA
SALAMANCA

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños requiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

ANSELMO RUSO

Hojalatero y Vidriero

Ofrece al público en general sus servicios para toda clase de obra, á precios sumamente económicos.

Metro de canal de hojalata, pintado y colocado, á 1'25 pesetas.

Vendido sin pintar, 0'80 id.

Metro de canal de zinc, 1'75 id.

De chapa galvanizada, 1'50 id.

Hay surtidos en cantaros para lecho.

Se venden baños generales de zinc, del número 14, de dos cabezotas, sumamente baratos.

Los materiales pueden ser examinados.

También se hace toda clase de trabajos en cristalería y composturas, á precios baratísimos.

José Zorrilla, núm. 27

¡No confundir la casa!

Herrería y Cerrajería

DE

BENITO VEGA

PLATA, 24

En este acreditado taller se confecciona toda clase de obra de herrería y cerrajería, á precios económicos y se construyen veladores y sillas de hierro para paseos y jardines, teniendo de estos ya gran surtido.

PLATA, 24

ARROZ GLACE La Flor de Valencia.

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg.

Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales les podrá resultar el consumo gratis, y á veces los prospectos que contiene cada saquito.

PLATA, 24

ARROZ GLACE La Flor de Valencia.

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg.

Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales les podrá resultar el consumo gratis, y á veces los prospectos que contiene cada saquito.

PLATA, 24

ARROZ GLACE La Flor de Valencia.

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg.

Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales les podrá resultar el consumo gratis, y á veces los prospectos que contiene cada saquito.

PLATA, 24

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 44 planta baja

Balneario de Liérganes

Unicas aguas que curan los catarros crónicos de la nariz, laringe, bronquias y pulmón; infartos del hígado y cólicos nefríticos. Gran reforma en el Balneario provisto de los aparatos más perfectos que hay en Europa.

Sombreraría y Zapatería

CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes surtidos en botones sombrillas, abanicos, parasoles,

botonaduras, guantes, corbata y mil artefactos los más. Se vende á precios sin competencia en el comercio.

«El Toledano»

PLAZA MAYOR, NUMEROS 33 Y 34 (Al lado del Café Montañés)

Fundada 1782.

Quando Quiera .Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Falta del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre; lo tienen igual.

DE VENTA EN LAS BÓTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: Srs. URSACH & Co. BARCELONA.

PROBAD EL

CHAMPAGNE BINET REIMS

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

SANCHO SALDAÑA

Diciendo así, y habiendo reunido su partida, se despidió de ellos; y se alejó de allí precipitadamente á una expedición, si no de mucha honra, al menos de bastante provecho.

—Sino fuera que es un ladrón, dijo Nuño luego que el Velludo se retiró, jue-ro á Dios que sería un hombre con quien yo pasaría con gusto toda mi vida. Es intrépido como él solo y se parece como un huevo á otro á un amigo que yo tuve que murió el año de 1255 el día de San José en la batalla que os empecé á contar. ¡Fue mucha batalla aquella!

—El Velludo, respondió el judío, es como todos los hombres, un conjunto de cosas buenas y malas.

Y montando en su mula y Nuño en su caballo, tomaron el primero el camino de Valladolid por si lograba saber el paradero de su hija, y el segundo el de Iscar, determinado á todo con tal de salvar á su señor de la prisión donde maldecía su destino.

CAPITULO XLII

Dos días habían pasado ya desde la entrevista de Nuño con el Velludo sin que en este tiempo hubiese visto Her-nando de Iscar otra cara que la de su carcelero, que con extraordinarias precauciones le traía todos los días la comida que el desesperado caballero apenas probaba, sin embargo que el cocinero del castillo solía echar en todos los manjares cantidad suficiente de ajos y especias para despertar el apetito.

—¿Saldaña la trata bien?
—¡Toma! respondió Duarte: lo mira como á una reina.
—Y ella supongo, continuó el prisionero con amargura, admitirá sin repugnancia sus atenciones.